

Mayo 2025

ESPAÑA

- INICIATIVAS LEGISLATIVAS APROBADAS
- PROYECTOS DE LEY
- PROPOSICIONES DE LEY
- CENTRO DE DOCUMENTACIÓN JUDICIAL (CENDOJ) Y OTROS
- JUSTICIA Y DERECHO
- DERECHOS HUMANOS Y JUSTICIA UNIVERSAL
- GÉNERO Y VIOLENCIA SOBRE LA MUJER
- ECONOMÍA, SOCIEDAD Y MEDIO AMBIENTE I
- OTROS

INTERNACIONAL

INICIATIVAS LEGISLATIVAS APROBADAS

[9 de mayo – El Gobierno aprueba el Proyecto de Ley para reducir la jornada laboral a 37,5 horas semanales](#)

El Consejo de Ministros aprobó un proyecto de ley que propone reducir la jornada laboral máxima de 40 a 37,5 horas semanales. Esta medida, la primera de este tipo desde 1983, busca beneficiar a 12,5 millones de trabajadores y ahora se dirige al Congreso para su tramitación parlamentaria.

PROYECTOS DE LEY

[27 de mayo – Interior presenta una ley que extrema el control sobre los trabajadores de infraestructuras críticas](#)

El Ministerio del Interior ha presentado un anteproyecto de ley para reforzar la seguridad de las infraestructuras críticas frente a amenazas diversas. La normativa permitirá a las entidades solicitar verificaciones de antecedentes penales de empleados en puestos sensibles y exigirá planes de resiliencia adaptados al cambio climático.

PROPOSICIONES DE LEY

[10 de mayo – El PP registra proposiciones de ley en el Congreso y en el Senado para que el SMI quede exento de IRPF](#)

El Partido Popular ha registrado proposiciones de ley en ambas cámaras para que el Salario Mínimo Interprofesional (SMI) esté exento del Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas (IRPF). La iniciativa busca evitar que la subida

del SMI resulte en una mayor carga fiscal para los trabajadores con menores ingresos.

CENTRO DE DOCUMENTACION JUDICIAL (CENDOJ) Y OTROS

[8 de mayo – Joaquín Silguero, elegido por unanimidad nuevo director del CENDOJ por el Pleno del CGPJ](#)

El magistrado Joaquín Silguero fue nombrado nuevo director del CENDOJ por unanimidad del Pleno del Consejo General del Poder Judicial. Su designación marca un nuevo liderazgo en uno de los organismos clave para la gestión documental del poder judicial.

[22 de mayo – Joaquín Silguero, director del CENDOJ: "Hemos pasado de un modelo de acumulación de datos a otro de conocimiento útil"](#)

En una entrevista, Silguero subraya que el CENDOJ ha evolucionado hacia un modelo centrado en extraer conocimiento útil para el sistema judicial, destacando la implementación de herramientas de análisis avanzadas y orientación práctica para jueces y tribunales.

JUSTICIA Y DERECHO

[27 de mayo – El silogismo de Marchena](#)

El juez Manuel Marchena reflexiona sobre la situación de la justicia en España, alertando sobre la creciente instrumentalización política del sistema judicial. Critica la normalización del término "lawfare" en el debate político y advierte sobre los riesgos que esto implica para la credibilidad del sistema judicial.

[27 de mayo – El abogado del novio de Ayuso que ofreció un pacto a Fiscalía declara este martes en el caso del fiscal general](#)

Carlos Neira, abogado de la pareja de Isabel Díaz Ayuso, declara como testigo en el caso contra el fiscal general del Estado, Álvaro García Ortiz, acusado de revelación de secretos. La declaración busca esclarecer si Neira autorizó la difusión de un correo electrónico relacionado con el caso.

DERECHOS HUMANOS Y JUSTICIA UNIVERSAL

[27 de mayo – ¿Transfobia en la sanidad pública?](#)

Una ciudadana denuncia un caso de presunta transfobia en la sanidad pública catalana, donde un paciente trans enfrentó obstáculos para obtener la baja laboral tras una cirugía programada. La doctora del centro de atención primaria mostró resistencia y desinformó sobre el proceso de reclamo, evidenciando posibles fallos estructurales en el trato hacia personas trans.

[26 de mayo – Rechazada por PP y Vox Elche la moción del PSOE contra las "terapias de conversión" para las personas LGTBQ+](#)

En el pleno municipal de Elche, se rechazó una moción presentada por el PSOE que buscaba el respaldo unánime contra las "terapias de conversión" en la Comunidad Valenciana. La iniciativa fue apoyada por Compromís per Elx pero contó con la oposición de PP y Vox, lo que impidió su aprobación.

[27 de mayo – Un grupo de 17 países de la UE afean a Orbán su deriva anti LGTBQ+ y piden actuar si no se revisa](#)

España, junto con otros 16 países de la Unión Europea, ha emitido una declaración conjunta expresando su "profunda preocupación" por las recientes medidas adoptadas por el gobierno de Viktor Orbán en Hungría, las cuales consideran que vulneran los derechos fundamentales de las personas LGTBQ+. Los firmantes instan al gobierno húngaro a revisar dichas reformas y garantizar la protección de los derechos y libertades de todos sus

ciudadanos.

[22 de mayo – España reafirma su compromiso con Palestina y lidera la presión por Gaza](#)

Al cumplirse un año del reconocimiento oficial de Palestina por parte de España, el gobierno liderado por Pedro Sánchez reafirma su compromiso con la causa palestina y redobla esfuerzos internacionales para detener la guerra en Gaza. España ha impulsado medidas como la suspensión del acuerdo de asociación UE-Israel y un embargo de armas contra Israel, y ha respaldado las acciones de la Corte Penal Internacional contra el primer ministro israelí por crímenes contra la humanidad.

GÉNERO Y VIOLENCIA SOBRE LA MUJER

[27 de mayo – Detenido un hombre tras el hallazgo en un piso de Barcelona del cadáver de una mujer envuelto en plásticos desde hace meses](#)

Los Mossos d'Esquadra han detenido a un hombre de 55 años tras encontrar el cadáver de una mujer en avanzado estado de descomposición en un piso de Barcelona. El caso se investiga como un posible crimen de violencia de género.

[27 de mayo – Encuentran una mujer fallecida por arma blanca y un hombre herido en Aldeanueva del Camino \(Cáceres\)](#)

Una mujer ha sido encontrada muerta con heridas de arma blanca en Cáceres, mientras que un hombre herido fue hallado en el mismo lugar. La Guardia Civil investiga el suceso para esclarecer las circunstancias y la relación entre ambos.

[26 de mayo – Libertad con orden de alejamiento para el detenido por lanzar al suelo a su bebé tras una discusión](#)

El Juzgado de Violencia sobre la Mujer número 4 de Málaga acordó la libertad provisional de un hombre detenido por presuntos malos tratos a su pareja y a su hija de 14 meses. El incidente ocurrió el 21 de mayo en Málaga, y se impuso una orden de alejamiento de 500 metros respecto a la madre y la menor.

ECONOMÍA, SOCIEDAD Y MEDIO AMBIENTE

[4 de mayo – La economía española crecerá en 2025 un 2,5% e la inflación se situará en un 2%, según Esade](#)

Esade prevé que la economía española crezca un 2,5% en 2025, con una inflación del 2%. Se espera que el empleo continúe creciendo, aunque a un ritmo más lento, y que la tasa de paro baje del 10% antes de 2027, siempre que las condiciones macroeconómicas se mantengan estables.

[9 de mayo – Semana del 5 al 9 de mayo de 2025](#)

La producción industrial en España repuntó en marzo, aunque el primer trimestre de 2025 cerró con una ligera caída respecto al trimestre anterior. La afiliación a la Seguridad Social aumentó en abril, y el paro registrado descendió, situándose en 2,51 millones de personas, el nivel más bajo desde julio de 2008.

[10 de abril – El FMI prevé un crecimiento para España del 2,5% en 2025](#)

El Fondo Monetario Internacional estima que el PIB de España crecerá un 2,5% en 2025, destacando la solidez del consumo y una inversión en recuperación. La tasa de paro se mantendría estable en torno al 11%, y la inflación se acercaría al objetivo del 2% fijado por el BCE.

[27 de mayo – El Colegio de la Abogacía de Palencia alerta sobre la falta de relevo generacional y la necesidad urgente de adaptación digital](#)

El Colegio de la Abogacía de Palencia expresa su preocupación por la falta de relevo generacional y la necesidad urgente de adaptación digital en la profesión. La disminución de jóvenes incorporándose a la abogacía y la lentitud en la digitalización de los despachos podrían afectar la atención ciudadana y la defensa del Estado de Derecho.